
１　実施概要

２　実施期間 

平成２７年５月９日（土）　５月１０日（日）　午前１０時～午後３時

３　アンケート対象者

自治連出店ブースの来場者：1,048名　（市内在住：782名　市外在住：266名）　　　　　

４　アンケート内容

別添「自治会アンケート」のとおり

５　アンケート集計結果（市内在住782名）

問１　自治会が、
●防犯に関すること（子どもの見守り活動、防犯灯の要望等）
●環境に関すること（リサイクルステーションの管理、地域
　　清掃等）
●防災に関すること（食料品等の備蓄、一時避難場所での
    災害対応等）
など、日頃から生活に欠かせない様々な活動を行っている
ことをご存知ですか？

回答数 割合
722 92.3%
53 6.8%
7 0.9%

782 100.0%

問２　自治会に加入していますか？

回答数 割合
714 91.3%
68 8.7%

③無回答 0 0.0%
782 100.0%

①はい
②いいえ

選択肢

計

選択肢
①知っている
②知らない

計
③無回答

第３８回大和市民まつり　自治会アンケート実施結果報告書

第３８回大和市民まつりにおいて、大和市自治会連絡協議会（自治連）出店ブースの来場者に対し、自治会活
動への参加状況や自治会未加入の理由等についてアンケートを実施した。
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問４　どの程度、自治会活動に参加していますか？

回答数 割合
15 2.1%
28 3.9%

160 22.4%
363 50.8%
147 20.6%

1 0.1%
714 100.0%

問６　自治会に加入していない理由を教えてください。（複数回答可）

回答数 割合
6 6.6%
2 2.2%

21 23.1%
10 11.0%
31 34.1%
12 13.2%
9 9.9%

91 100.0%

回答数 割合
0 0.0%

68 100.0%
0 0.0%

68 100.0%

問５　自治会や自治会活動に対してご意見、ご要望がありましたらお書きください。

選択肢
①毎週２回以上
②毎週１回

選択肢

③月１～２回

計

問７　本日、大和市内の自治会加入手続きを行っていますが、自
治会に加入されますか？

④年１～３回

選択肢
①はい、加入を申し込みます。

⑥無回答

③無回答

①自治会費を払いたくない
②周辺住民とかかわりたくない
③すぐに引っ越すから

⑤ほとんど参加していない

計

④自治会に加入しなくても暮らしていける
⑤加入を勧められていない
⑥加入の方法や窓口がわからない
⑦その他

計

②いいえ、今回は加入しません。

活動内容の透明性がもっとあると良い。
山谷自治会では子ども会がなくなった。
楽しい自治会です。
レクリエーション大会が楽しかったので、またやってほしい。
夜間の防犯パトロールに感謝しています。

意見

加入促進をもっとやった方が良い。
いつも子どもの見守りありがとうございます。
地域を安全に住みやすくしてください。
現在の生活や家族構成に合わせた自治会規約に見直す必要があると思う。
防犯活動に力を注いでほしい。
引っ越してきたばかりですが、自治会員の方がいろいろと教えてくださいました。
ありがとうございました。
子どもの安全の関係で、もっといろいろな活動をしてほしい。
規模が大きすぎてよくわからない。
参加者の負担が少なく、会員を増やせるようにした方が良い。

①毎週２回

以上 2.1% 

②毎週１回 

3.9% 
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行事が少しずつなくなっている。
昨年、組長で大変でした。
若い人に加入してほしい。
ごみ当番を子ども会ではなく、自治会でやってほしい。
子どもが出ていく時間と同じなので大変。

良く皆さんで協力し合ってます。
若い人が積極的に参加できると良い。
子どもの見守り活動など感謝しています。
年齢が高くなって、つらいことも多く、若い人に変わってもらいたい。
班の見直しをしてほしい。

いつもありがとうございます。
役員の活動に感謝しています。
これからも夏祭り等よろしくお願いします。
自治会は住民と直結しているので、まめに活動報告すると良い。
近頃、自治会をやめていく方が多いので、もう少し身近な活動をしてほしい。

防犯灯を増やして、子ども達の安全を確保したい。
監事は手当金が多い割に活動していない。
会費が高い（月２００円）。
いつもありがとうございます。
いつも丁寧に対応いただきありがとうございます。
会員を増やしてほしい。

子どもが一緒に参加できると良い。
独居老人対策。
月に一度は参加したい。
自治会活動が活発で満足している。
会長に感謝しています。

これからもがんばってください。
自治会館を使えるようにしてほしい。
高齢者宅の訪問活動を行ってほしい。
いつもありがとうございます。
加入率が少ない。

公園で行うお祭りの情報をもっと簡単に得たい。
自分のできることをやりたい。
いつもお世話になっています。
忙しすぎです。
防犯灯が少ないので、歩くのが怖い。

高齢者宅の訪問活動を行ってほしい。
いつもありがとうございます。
多くの人が自治会活動に参加すると良い。
班長等の役員でない時は、参加する気持ちが遠のく。
一部の人のみの活動で参加しにくい。

班の高齢化が進み、自治会をやめたいという人が出てきている。
役員と班長の負担が大きい。
自治会が何のために必要なのかもっと伝えていけると良い。
老人会がほしい。
皆と仲良くなった。

昔から住んでいる人が運営しているので活動に参加できない。
役員を選ぶのが大変なので、制度化してほしい。
役員選考が大変。
盆踊りが楽しい。
班長は仕事多く大変です。

自治会未加入者が、子ども会の行事や地区の運動会に参加しているのは不公平。
いっそ税金で運営すればいい。
満足しています。
夏祭りは、皆と協力できて楽しい。
地域参加、社会奉仕に関心を持ち活動しています。

もう少し加入率が高ければ良い。
話し合いに時間がかかりすぎ。
イベントが増えれば良い
皆と仲良くしています。
役員をする人が少ない。

子どもが大きくなって活動に参加しなくなった。
定年退職したらまた参加すると思う。
夜間の防犯を徹底してほしい。
いつも助かっています。
まったく知らせが来ないのでしっかりしてほしい。
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子どもがいないため。
朝早く出かけるため。周辺住民と仲が良いため。

今年は加入しないと決めたから。
面倒だから。
自治会が消滅してしまったから。
マンションに住んでいるが自治会に入っているかわからない。
外国人だから。

強制加入させられたマンションが、何の活動もしないため退会した。

問６　自治会に加入していない理由　その他意見
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